

## 第131回 ねっと99夢フォーラム アンケート集計結果

「とてもよかった」「よかった」合わせて97%

<内訳>

とてもよかった 20名 (67%)

よかった 9名 (30%)

回答なし 1名 (3%)

<自由意見>

参加してよかったです。漠然と考えていたものが形になり、とても参考になりました。孫たち（中・小学生）や周囲の人々に、この知識を広めたいと思います。（女性）

自治体で食品ロスに取り組む事例が紹介されていました。自治体主導で行う場合、導入に際し、市民の方への理解をどのように深めたのか興味があります。今日から取り組みたいことは、棚の前の方から食品を取ること。（男性）

とても勉強になりました。大人から子どもまで全員がすぐに参加できるSDGsだと感じました。（女性）

コンポストは、この帰り道に購入していこうと思います。（匿名）

同じ食品に関わる仕事でありながら、井出先生の歩まれている道は、今後も将来的にも必要不可欠であることの確認ができました。また、食物、料理を作る人に対して、感謝をすることが大切である。（男性）

食品ロスの具体例を多く聞けて大変ありがたかった。期限がせまっている商品を手前から取るようチャレンジしていきます。生ごみの活用により、ぜひ焼却ごみを減らし、カーボンニュートラルに貢献したい。（男性）

まず食品庫からものを無くさない、と思いました。子どもが食品会社への就職を希望しています。考えの幅が広がるお話と思います。ありがとうございました。（女性）

生ごみ乾燥機を買ってコンポストやります！市長へ、千葉県市川市のスマートi-Boxの例をぜひやってほしいと手紙書こうと思います。もったいないキッチン、やってみたいです。小さな力かもしれませんが、一人ひとりの取り組みが大きな力になると思いました。自分の生活・行動を見直すきっかけになりました。世界からみて飽食の国である日本ができることはたくさんあると思いました。ありがとうございました。（女性）

ごみの削減、食品ロスのことを、多くの方に伝える努力をしていきたいと思っています。（女性）

今日はありがとうございました。深く食べ物ロス、考えることができました。知らないところで初めている活動にも、進めることに自分ももっと関わり強く意識を持つてと思いました。ありがとうございました。フードバンク普及に関わりたいと思います（女性）

食の大切さを広める素晴らしい仕事に携わり、素晴らしいと思いました。何事も、まずできることから始めたい。（男性）

食物が高い値段ならもっと大切にするとと思いました。私個人では、家庭菜園がほしい。自分で作ったものは、大切にするとしたいと思います。（女性）

食物が高い値段ならもっと大切にしたいと思います。私個人では、家庭菜園が  
んばりたい。自分で作ったものは、大切にしたいと思います。（女性）

食品ロスを気にしているつもりだったが、もっともっと知ること、まだ何か  
できることがあると思った。多くの方のこれからの取り組みの発表を聞いて、  
とても勉強になりました。（フードバンクに寄付する、生ごみを計量化する）  
（女性）

生ごみコンポスト、以前は使っていました。ごみ収集されなかったため、家庭  
で処理していました。今は収集に出せるので、畑の肥料に使えるとうもろこし  
の皮なども捨ててしまうようになりました。乾燥して入れるなど工夫してごみ  
を減らします。野菜は家で作ったりしているので、生産者さんのご苦労、よく  
わかります。無駄にしないようにします。今日はありがとうございました。  
（女性）

経済ともったいない。貧困とお金持ちの無駄のバランス。禅・仏教的生活がロ  
スもなく健康的でよいと思いますね。あまりぜいたくをしすぎるのかも。売り  
すぎ、買い過ぎ、つくりすぎ、農薬の使いすぎ。感謝の気持ち、大事ですね。  
料理長さんに拍手。（男性）

ごみの処理だけで莫大な費用がかかることを知った。食べ物を粗末にすること  
が食品ロスにつながることを思い知らされた。それでも工夫次第で食品ロスを  
減らすことができることや、リサイクルでエネルギーに替えられることも知っ  
た。まず自分にできること。たとえば食べ物を残さないようにする。食べ物を  
決して粗末にしないという地道なことからやっていきたいと思う。（男性）

消費大国の日本はごみとしてしまっている物が多いのだなとFMなりました。  
無駄が経済を回している部分もあるが、持続していくためにはそれを切り捨て  
ていかなければならないだろう。（男性）

ナッジの手法。禁止しない。命令しない。測ること。見える化すること。（男  
性）

食品ロス、貧困などへの関心は強く持っています。知人で、食材を庭で干して  
乾かして捨てる方がいます。減量化している工夫のひとつでしょうか。

食への敬意が生産者でも高まるような場ができたらいいなと感じました。形と  
心のバランスのとれた仕組みなのですかね。技術的な話では、し尿処理の活性  
汚泥に組み合わせて効果的な資材などあります。（男性）

「食品ロス」と「景気」は、今まで相反するものだったと思います。無駄が景  
気の良さにつながった。でもそれはあまり健康的ではないですね。「景気」と  
「無駄」について勉強したいと思います。（男性）

あるものでまかなう生活。あるもので満足する生活ということに共感しまし  
た。一人暮らしで多少食品ロスもあるのですが、講演後、質問者の方からの  
「冷蔵庫のあるもので料理がつくれる、あるもので利用する」という生活を心  
がけてみます。（男性）

野菜や果物をはじめ、有機、無農薬、化合物の使用の少ない食材を選び、根も  
葉も種もおいしく調理することを心がけてきました。自家菜園のものを分けて  
いただきます。JAでも、化学農薬等不使用とラベルに書かれたものが見られる  
ようになり、意識が高くなってきたかと嬉しく思っています。ただ、よく、ス  
ーパーで買った大根の葉とか、ネギの青い部分は、葉がごっそりかかっている  
と言われることもあり、食べる基準を食材1つ1つ自分で決めるのは厳しいと感  
じます。もっと安心して食べたい！（女性）

関心のあることだったので、出席できてよかったです。（女性）

日本にはもったいないという言葉があるが、あまり実感湧いて生活してこなか  
った。これを機にもったいないを意識したい。（男性）

日本にはもったいないという言葉があるが、あまり実感湧いて生活してこなかった。これを機にもったいないを意識したい。（男性）

物がこわれたとき、スウェーデンでは、買い替えではなく、修理を勧めているという話。昨今の自分のエアコンの故障の件で安易に買い替えした件を反省（金もかかった）（男性）

気持ちがさすがにしくなる・・・とても大切なことだと思いました。（匿名）